

MAISA ROJAS, MINISTRA DEL MEDIO AMBIENTE:

"Es un área que tiene un alto valor y es el sustento económico de muchas actividades económicas que ahí se realizan"



Ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, junto al subsecretario Maximiliano Proaño

La secretaria de Estado justificó el rechazo realizado por el Comité de Ministros contra el proyecto minero portuario Dominga, justificando además la elaboración de esta administración del área marina costera protegida, en 2023. "Debido a la gripe aviar murió casi el 40% de la población del pingüino de Humboldt", advirtió.

Si bien no pudo participar por orden del Primer Tribunal Ambiental de Antofagasta (1TA) en la sesión extraordinaria del Comité de Ministros, que finalmente rechazó -de manera unánime- el proyecto minero-portuario Dominga, se sabía que la titular del Medio Ambiente, Maisa Rojas, se encontraría en la región de Coquimbo este jueves 09 de enero en la comisión del esa área de la Cámara de Diputados.

Esta última cita se desarrolló en el edificio consistorial de la Municipalidad de Coquimbo. Momentos antes, Rojas se refirió a la controversia luego de la votación de la comisión ministerial.

"El archipiélago de Humboldt tiene una reserva que viene desde los años 90, y nosotros como administración declaramos un Área Marina Costera Protegida de Múltiples Usos, que es birregional, es la primera birregional que existe en el país, que protege no solo la parte terrestre, sino el componente oceánico del archipiélago de Humboldt", sostuvo Rojas.

Indicó además que el archipiélago de Humboldt es un lugar de biodiversidad, que tiene una alta cantidad de especies, varias de ellas endémicas, y es el espacio donde habita el 80% del pingüino de Humboldt de todo el planeta, zona donde nidifica y se reproduce también.

Junto a ello, explicó que la cartera trabaja en la clasificación de vulnerabilidad de las especies, elaborando planes de recuperación, gestión y conservación para asegurar su protección. En ese sentido, agregó que entre el año 2023 y 2024, debido a la gripe aviar, murió casi el 40% de la población del pingüino de Humboldt.

"Así que es un área que tiene un alto valor, no solo para Chile, sino para el mundo, que es reconocido por su alto valor por muchas personas, no solo chilenas, y es el sustento económico de muchas actividades que ahí se realizan, como la pesca artesanal", sentenció.